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《与神同行》 
奔跑人生 

 
 
当你回顾过去的日子，或长或短，你问自己，“到底我在哪里？到底我在人生中做了些什

么？”你会怎样回答这些问题呢？当然我所问的“你在哪里？”或者“你到什么地方？”这

些都不是“地理”上的问题，而是人生的路，到底你现今在哪里，而你要往哪里去呢？又或

者我们同时应该问自己，“我为什么而活呢？”“我活着的目的是什么呢？”“我渴望这一

生成就些什么呢？”这些都是我们自己要回答的问题，你的答案到底是什么呢？ 
 
或者如果有人问你，“你这一生成就过些什么？”你又怎样回答呢？人生就好像竞赛一样，

不管我们愿不愿意，我们都在跑道上跑着。很多时候，我们害怕回望，因为我们看见自己经

常跌倒，又或者当我们回望的时候，我们发现自己竟然一事无成，毫无成就。然而，我们不

能只顾往前冲，而忽略了反省自己所走过的路，检视一下自己是否仍然在正确的跑道上，或

者是已经偏离了。作为基督徒，我们更应该经常自问，我是否在做神呼召我做的事，或是我

在自己决定一切。” 
 
老实说，如果神没有计划我们的生命，那么我今天在做什么，都没有分别，我们可以为所欲

为，做自己喜欢的事。然而神如果对我们的人生有计划和有目的的话，情况可就不一样了，

分别就很大了。我们今天怎么走，我们走在什么路径上，我们走得多快，我们跟谁一起走，

我们想成就些什么，结局怎样，这一切都很不同了。 
 
当我们走完这一生，进入永恒，面对面的看见主的时候，我们希望祂怎样说呢？我们希望主

怎样论到我们所过的一生呢？相信在我们心底深处，有些话我们是希望听见的，是我们渴望

主这样说的。为了想得到主的称赞，我们是否在过一种将来能得到主赞赏的生活方式呢？也

许有些人说，其实我们不必想得太多，只要有一天就过一天，尽上自己的努力去生活，管它

多少个年日，总之就是做好自己的本份去活，那就够了，不必去问什么，也不必去部署什么，

这样又对吗？ 
 
我们来看圣经到底怎么说。来 12:1-3这样记载说： 
“我们既有这许多的见证人，如同云彩围着我们，就当放下各样的重担，脱去容易缠累我们

的罪，存心忍耐，奔那摆在我们前头的路程，仰望为我们信心创始成终的耶稣。祂因那摆在

前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受十了字架的苦难，便坐在神宝座的右边。那忍受罪人这样顶

撞的，你们要思想，免得疲倦灰心。” 
 
首先我们要知道的一件事，就是叫我们去奔跑的，或者说把我们摆在跑道上的，不是我们自

己，而是神。我们的出生，不是由我们自己决定的，父母把我们生下来，我们就开始了这一

生的旅程。而作为一个基督徒，我们属灵生命的开始，是在我们相信接受主耶稣做救主的那

一刻起的，这是我们生命的起源点。当我们有了神的生命，重生得救之后，我们要问的是到

底我们这一生的目的是什么呢？这生命的意义何在？如果你要用一句话去回答这个问题，你

会怎样作答呢？人生是什么呢？人生的目的和意义何在呢？ 
 
让我们来留意来 12:1，作者在这里说： 
“我们既有这许多的见证人，如同云彩围着我们，就当放下各样的重担，脱去容易缠累我们

的罪，存心忍耐，奔那摆在我们前头的路程。” 
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这里告诉我们，是神为我们摆设这个跑道的，是神把这跑道摆在我们面前的，那到底目的何

在呢？我们知道，是神创造了我们，是神拯救了我们，到底神对我们这生命有什么想法和期

望呢？神是不是只把我们留在世上，然后任由我们自生自灭，自己选择要走的路，过完这一

生呢？我们这一生怎么过？做些什么事？和谁一起过？怎样使用我们的时间，用在什么地方

和事情上，神对我们是不是有计划，或者是任由我们自己作主决定呢？到底神是不是为我们

生命设有特定的目标呢？这些答案全部都是积极的，肯定的，神对我们属祂的每一个都有计

划，都有祂的旨意和目的。 
 
从我们决心相信接受耶稣做救主的那一刻起，我们就进入神的计划中，就走在神为我们安排

的路上了。当然我们可以走出神的旨意，不跟着祂前行；但是如果我们愿意顺服神，神就会

把祂的道路向我们显明，神为我们而设的道路是独一无二的。神是那一位开始我们人生的，

而祂也是那一位为我们设定人生目的的。要知道，我们人生的目的，不是别人，而是神。我

们是朝向神而奔跑，我们的终点是神自己。 
 
我们人生的目的，不是要赢过某个人，而是要顺从神，让神成就在我们身上所定的计划和目

的，就是把我们模成像主耶稣基督的模样，而这正是神向我们各人的心意和期望。因此，我

们所要奔跑的，所要追求的，所要前往的，是神为我们安排的人生，神要我们好好的生活，

好好的体验，好好的喜乐，同时也要好好的受苦，然而这一切的经历，无论是苦是甜，是顺

是逆，其实都是朝向神所为我们而设，要“像主耶稣基督”的这个目的。只要我们持定这个

人生的目的，我们的人生就有方向，而其他的一切都是次要的，或者根本是不重要的。 
 
作为一个基督徒，我们要问自己的是：“我为何而活，我的目的是什么？我的方向是什么？

我要成就的是什么？我所作的，是否符合神的要求？是否和神要求我达成的目的相吻合呢？

我是否正朝向神要我朝的方向走？这方向和目的就是神在我出生之前已经为我安排和预定的？

我所走的路，所要成就的事，是否靠着圣灵的能力去做？而我所要做的事，是否神是为我选

择和安排的呢？我所走的路，是否只是凭自己的想法和喜欢去做，每天毫无意义的度日，到

底神的旨意是什么呢？我只是漫无目的的去走，还是我抱着一颗欢乐的心，要努力奔跑，为

的是快点跑到神要我到达的目的地去呢？我是否每一天都记得神的心意，就是要我模成像主

那样的形象呢？” 
 
到底谁可以在赛跑中获胜呢？就是那些乐意委身给主耶稣基督，尊祂为圣，奉祂为救主并生

命的主的人。他们的人生，是跟着圣经的教导而行，把圣经当作是他们生命的指南针，是他

们的指引，是他们全程的地图。他们认识到耶稣基督就是他们的生命，也是他们的力量，是

他们的勇气，和一切需要的来源，他们把全副心思放在主的身上，定睛仰望着祂，不偏左右。

就是这些全然顺服主的人，他们的人生是赢得胜利的。 
 
不错，这些人在漫长的一生中还可能会有跌倒，还可能会出错，然而最终他们却是得胜的。

为什么他们能够得胜呢？是因为他们的目光是放在神的身上。虽然可能这些人的步伐会有些

慢，好像前进得不够理想，但是因为他们肯坚持下去，而且信心坚定，专心一意的凝视着目

标，而不是左顾右盼，所以最终他们必然会获得胜利。这种坚毅的精神，是获得胜利所必备

的。你知道为什么很多人会失败吗？不是因为别的原因，而是因为他们的目光不够坚定，他

们四周观望，没有集中焦点去跑，所以不能成功。 
 
除非我们朝着神要我们朝向的方向观望，不然的话，我们很难坚持到终点。弟兄姊妹，让我

们借着今天的机会，好好思索我们的人生，我们所奔跑的道路。我们的人生，是由神开始的，

是神给了我们生命，又为我们预备了要走的路的。从我们相信耶稣做救主的那一刻起，我们

就奔走在这条天路上，而我们的目的就是要学习像主，因为神渴望我们能够满有主耶稣基督
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的模样，这是神期望我们达成的人生目标。可是，我们在奔走的过程中，仇敌魔鬼在我们整

个路程中会不断的搅扰，拦阻，攻击我们。撒但会向我们说，“等一等，停下来。”或者说

“慢一点，可以四处观望等等。”总之牠的目的，就是要扰乱我们的视线和专一的心，好让

我们无法达成神要我们达成的目标。 
 
撒但要我们偏离神要我们走的道路，不作神呼召我们去作的事，牠要我们停下来或者是慢下

来。若是可能的话，撒但当然希望我们能退出，但是牠无能为力，因为我们一旦得救，我们

就是永远不会再失落，我们这一生就是在灵程上走，不管我们走得怎样，都不能退去。所以，

撒但就尽一切的方法和努力，要破坏和攻击我们，去叫我们灰心气馁，这是撒但常用的方法，

把许多让人泄气的事摆在我们面前，要我们中牠的诡计。 
 
我们再留意来 12:1作者在这里说：“我们既有这许多的见证人，如同云彩围着我们，就当放
下各样的重担，脱去容易缠累我们的罪，存心忍耐，奔那摆在我们前头的路程。”在这里，

作者告诉我们一件让人欢欣和鼓舞的事，就是原来在我们奔跑的过程中，有许多见证人成为

我们的鼓励，他们如同云彩一样的围着我们，叫我们得着支持和鼓励。 
 
到底这些见证人怎样能够鼓励我们呢？他们是不是在天上，望着我们奔跑的人，对我们说，

跑快一点，不要听撒但的谎言呢？我也希望他们可以这样，让我听得见他们鼓励的话语，但

是真实的情况并不是这样的。这些人对我们的鼓励，是因为他们的事迹和生平，已经记载在

圣经里面，而这些圣徒的美好见证，就成为了我们很大的激励和鼓舞。神在他们生命中的作

为，神作事的原则等等，全都记载在圣经里，让我们可以透过这些人的事迹得着鼓励。当我

们读旧约圣经，读到这些圣徒的生命的时候，我们内心就获得鼓励，是神让这些见证人如同

云彩般的围着我们，叫我们得着鼓励的。 
 
当我每次读到圣经人物的生平事迹，看见神在他们身上奇妙的作为的时候，我就不禁的对神

说，“神阿，你既然能够在他们身上作这样奇妙的事，你也一样能够在我身上作同样的事。”

如果他们顺服神所得到的是这样的，今天如果我也一样的顺服，相信神会作同样的工在我身

上，我就是因着这样而获得鼓励。希伯来的作者说，“我们有许多的见证人，如同云彩围着

我们，叫我们看见他们的事迹和经历，以及神所作奇妙的工的时候，我们的心就得到鼓舞。” 
 
请留意作者说“存心忍耐”这句话，他提到在路程中我们所需要的忍耐，又说我们要“放下

各样的重担，脱去容易缠累我们的罪”等等，还要存心忍耐。所谓“忍耐”，就是指在某些

情况下要忍受，要承担，像在压力之下我们仍然要承受，这是我们奔走天路的时候要注意的。 
 
作者要指出一件事，人生并不是容易过的，人生的路是不容易走的，相信任何人都会同意这

样一句话。我们会经历困苦的时刻，我们会有忧患，会有苦楚，会有许多的逆境，这都是必

然会发生的。就好像在一场奔跑的竞赛中，运动员一样会受到挫折和危险，有时候或者会拉

伤肌肉或者是中途跌倒，但是他们却依然继续奔跑，不会停顿下来，更不会因此而放弃。 
 
人生的路不易走，但是我们不能就此放弃，而是要忍耐下去，直到情况有所改变为止。我们

要集中精神，得专心一致，向着标竿直跑，去完成神在我们身上的托付。每当我们遇到困境

的时候，我们都要停下来问自己，“到底我为何而生存呢？我为何而活呢？”今天，不少人

回答不了这个问题，他们根本没有答案。你问一个人，“你的人生朝哪个方向走，目的是哪

里？你要成就的事是什么？你已经作了哪些事情？”很多人都不知道怎样回答有关他生命的

问题，我们的答案又是什么呢？ 
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作为基督徒，神的儿女，我们不能做糊涂人，像许多不信神的世人那样，对刚才的问题没有

答案，我们必须很清楚，知道自己到底为何活着，我们要往哪里去？要做些什么事。生命是

艰苦的，但不等于我们要停止不前，也不等于我们可以离开轨道，不再奔跑。我们不能因为

感到做人太辛苦，于是就提早结束生命，像不少人那样走上自杀的路那样，我们绝对不可以

这样。环境越是艰难，我们越要坚忍下去，越要靠主走下去。 
 
有些人说，“也许我们误解了神的意思。”又或者是他们为自己解释，说“神的旨意其实不

是这样。”总之就是不想走下去。这些人的问题是什么呢？当然他们是遇见难处，而这些难

处往往就是撒但所加的攻击，但是他们的问题就是，他们没有决心，无论在任何环境下，他

们都决志顺服神，走神的路。因为他们没有这样的这决心和坚忍，所以当不如人意，让人灰

心的事情临到的时候，他们就退下来了。他们就左顾右盼，就将目光从神身上转移到环境或

自己身上，结果就陷在忧郁之中。 
 
不错，人生的路不容易走，但是我们却要坚忍的走下去，当压力来临的时候，我们依然要承

担，当受到别人批评和攻击的时候，我们依然不因此而后退或放弃，没有人关心的时候，我

们依然靠主刚强，当前路感到不明朗的时候，依然满怀信心信靠主，这就是我们所要学习和

操练的，因为只有这样，我们才可以走完全程。神既然安排了我们当行走的路，又给了我们

方向，祂就要求我们有始有终，不能半途而废。 
 
弟兄姊妹，到底我们今天的态度是什么？我们是朝着目标前行，不管怎样吗？还是我们见风

转舵，没有坚持呢？到底我们为什么而活，活着又有什么意义呢？每一个人都必须回答这个

严肃的问题，而且是经常这样去问自己。来 12:2说：“仰望为我们信心创始成终的耶稣，祂
因那摆在前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受了十字架的苦难，便坐在神宝座的右边。”这里所

说的又是什么意思呢？“仰望那为我们信心创始成终的耶稣”，意思就是祂不但给我们信心

去信靠祂，并且祂是那位能在我们全程中供给我们一切的主，从始至终，是祂在供给我们，

是祂在扶持我们，祂开始了也必结束，祂是为我们信心创始成终的耶稣基督。祂开始了在我

们生命中的工作，就是从罪恶死亡中把我们拯救回来，这是神在我们生命中头一件的工作；

之后神依然要作工，直到我们走完这人生的路程为止。 
 
耶稣基督既然是这一位既创始又成终的主，我们就可以放心，因为知道全程都有祂的看顾引

导，我们不用凭自己的力量去走，全程的每一步都有主的看顾和带领，祂就是我们人生的力

量，祂是我们的生命，祂在我们里面和我们一起，祂是陪伴我们走过这漫长的一生的。多少

时候，我们陷入困境里，感到孤单，我们会问，“怎么只剩我一人孤军作战，为什么我要独

自一人撑下去？”其实我们不会独自一人，因为主常与我们同在，祂是那唯一陪伴我们走过

人生道路的。祂要与我们同走人生的路，不论顺或逆，不论或喜忧，祂都在我们里面，与我

们一起共度，这就成了我们极大的安慰和力量。 
 
让我们来问问自己，最后一次我们是从那里获得鼓励的，那是什么时候？我们都渴望得到鼓

励，那是很重要的，一句鼓励的话，一声关怀，轻轻的一拍，或者是拥抱，都能够叫我们具

体的感受得到。弟兄姐妹，在过去的日子里，有没有人曾经对你说，“我会为你祷告，我爱

你，我无论什么时刻都支持你”呢？作为基督徒父母的，你曾否对你的子女说这些鼓励的话，

你曾否在你朋友失意和受到伤害的时候，给他们支持和安慰呢？耶稣基督是为我们信心创始

成终的那一位，祂乐意在我们的人生中，给我们支持和安慰。 
 
来 12:1还有一句很宝贵的话，就是作者所说的，“放下各样的重担。”“各样的重担”在当
时来说，是指一些在跑步的时候会拖累他们的长袍或是不轻便的衣服，作者说人如果要奔跑，

就得放下各样的重担，脱去所有的累赘，不让这些成为我们的牵绊，拦阻我们无法前进。 
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要记得，任何防碍我们前进的，都是我们要放下的重担，不论这些是什么，我们都要脱去。

作者在这里特别提到“罪”，说“要脱去容易缠累我们的罪。”“罪”是一个无形的担子，

只有主耶稣才能够为我们背负。在奔跑天路的时候，我们要记得把各样的重担和罪都交给主，

让祂替我们背负，好让我们跑得轻省，跑得起劲。当一切拦阻和重担都卸下的时候，我们的

奔跑才可以有力，才可以没有后顾之忧。 
 
我们越是认识神，我们就越能准确的辨别祂的声音。一旦看清楚了祂是谁，我们就能够定睛

的仰望祂，而不会被别的事物所分心，也不容易受到迷惑。雅 4:7-11说： 
“故此你们要顺服神，务要抵挡魔鬼，魔鬼就必离开你们逃跑了。你们亲近神，神就必亲近

你们。有罪的人哪，要洁净你们的手；心怀二意的人哪，要清洁你们的心。你们要愁苦，悲

哀，哭泣，将喜笑变作悲哀，欢乐变作愁闷。务要在主面前自卑，主就必叫你们升高。” 
 
 


